

Monsieur le Secrétaire général,

A l'occasion du vingtième anniversaire de l'OCDE, j'ai l'honneur et le plaisir, au nom du Gouvernement et du peuple du Canada, de rendre hommage à l'OCDE pour les résultats qu'elle a obtenus dans le domaine de la coopération économique internationale au profit non seulement du Canada et des autres états membres mais aussi de tous les états du monde entier.

L'élargissement de l'OCDE qui, vingt années après sa fondation, compte aujourd'hui 24 pays membres d'Europe Occidentale, d'Amérique du Nord et du Pacifique, montre bien l'attrait permanent qu'exercent l'idéal de l'organisation et les résultats qu'elle obtient dans la réalisation de ses objectifs. Cet idéal, qui est de promouvoir la prospérité mondiale par la coopération d'un groupe de pays partageant les mêmes conceptions de l'économie et de la société, a permis à nos différents systèmes sociaux, économiques et culturels de contribuer à l'élargissement des perspectives globales et de l'esprit de coopération. Certes, nos pays membres appartiennent aussi à d'autres organisations internationales, mais l'OCDE continue de jouer un rôle essentiel en nous fournissant le large cadre où nous pouvons aborder les problèmes avec des partenaires qui partagent les mêmes convictions. Dans cette enceinte, nous pouvons examiner selon une perspective transatlantique et transpacifique non seulement les grands problèmes économiques d'aujourd'hui mais aussi les questions plus techniques qui revêtent une telle importance pour la qualité de la vie des générations présentes et futures.

Nous attendons de l'Organisation qu'elle nous montre le chemin et qu'elle nous inspire dans les temps difficiles que nous devons nous préparer à affronter. Seul, chaque gouvernement ne saurait maîtriser l'inflation, assurer la reprise économique et l'adaptation à des situations nouvelles ni non plus lutter avec succès contre le protectionnisme. Cependant, tous ensemble, nous pouvons nous attacher à mener à bien ces tâches délicates. Les réalités concrètes de l'interdépendance mondiale nous obligeront à porter une attention accrue à la composante nord-sud des relations économiques internationales au cours des prochains mois. J'ai parfaitement conscience de ce que l'OCDE a déjà fait pour favoriser les progrès économiques des pays en développement et pour permettre de mieux comprendre les problèmes qui se posent à eux. Toutefois, pour que les pays de l'OCDE continuent à jouer pleinement leur rôle en ce moment